

Madame la directrice de cabinet représentant le directeur de
l'Administration Pénitentiaire,
Monsieur le Directeur adjoint de l'École Nationale de l'Admini-
stration Pénitentiaire,
Mesdames et Messieurs les autorités,
Mesdames et Messieurs les personnels de l'École Nationale
de l'Administration Pénitentiaire,
Chers collègues de tous corps et tous grades,

Mesdames, Messieurs,

C'est avec beaucoup d'émotion que je me fais aujourd'hui
représentante de l'ensemble de mes collègues.

Nous voilà réunis pour sceller la fin d'une année de
formation. Ce jour marque en effet la fin d'une riche période
de notre vie que nous avons eu la chance de partager tous
ensemble.

La 27^{ème} promotion des lieutenants pénitentiaires, c'est avant
tout une promotion de passionnés. Ce sont ces 46
personnalités toutes aussi différentes les unes que les autres
qui ont su chaque jour depuis près d'un an maintenant,
évoluer ensemble. Ce sont des internes, externes, venus

d'horizons divers et qui au-delà de toutes les différences, ont su se souder autour d'un objectif commun.

Cette alchimie presque immédiate et ces valeurs, nous les incarnons, depuis ce 27 juin 2022, date d'entrée en formation, lorsque nous avons, pour la première fois pour certains, revêtus cet uniforme qui nous lit désormais à nos fonctions. Mais pendant cette année, au-delà de notre grade et de nos missions, nous nous sommes questionnés, nous avons appris ensemble, grandi, dans un climat ponctué de respect et de bienveillance.

Monsieur le directeur adjoint de l'ENAP, nous avons l'honneur de solliciter de votre Haute bienveillance afin de vous demander l'autorisation de baptiser notre promotion du nom de Monsieur Paul AMOR.

Ancien magistrat, résistant pendant la guerre et nommé directeur de l'administration pénitentiaire en 1944, Paul AMOR incarne l'humanité. Pour en finir avec les traumatismes de la guerre et frapper par le décalage entre les idées et les faits, Paul AMOR engage une bouleversante réforme afin d'humaniser les conditions de détention et faire évoluer le statut des personnes détenues. Son engagement s'étend aux agents, également victimes de l'invasion allemande, à travers le renforcement de la formation et la revalorisation de la fonction pénitentiaire.

Si nous souhaitons aujourd'hui nommer notre promotion du nom de Paul AMOR c'est pour mettre en lumière une personnalité humainement engagée qui a toujours tenu à rester dans l'ombre mais dont l'exemplarité doit nous guider chaque jour dans l'exercice de nos fonctions.

Enfin, au nom de tous mes collègues de la promotion je tiens à remercier toute l'équipe de l'unité de formation, les secrétaires mesdames BARTHELEMY et RIGOUSTE, nos responsables de filières, madame DEHONDT et Monsieur FAIVRE, pour leur accompagnement sans faille et leur disponibilité tout au long de cette année. Merci à nos coordinateurs de groupe, Madame VINCENT, Messieurs COUVREUR et FILIPPI, pour leurs précieux conseils et leurs suivis pérenne et leur volonté de poursuivre cet accompagnement au-delà de la formation initiale. Merci également à l'ensemble des personnels et intervenants pour ce savoir que nous avons pu appliquer par la suite sur le terrain.

Aussi, je ne peux saluer le courage de mes collègues, sans évoquer celui des conjoints, des enfants, des familles, qui ont éprouvés également ces 12 mois de formation. Ces départs tant redoutés, ces aurevoirs douloureux sont une page que l'on peut désormais tourner, non sans une pointe de fierté partagée.

Je ne peux m'empêcher d'avoir une pensée pour les collègues nous ayant quittés, certains blessés, ou d'autres ayant rejoint d'autres corps. Mais nos chemins se recroiseront vite.

Chers collègues, c'est désormais à notre tour de larguer les amarres et de voguer vers des horizons que nous convoitons depuis bientôt un an. Dans cette future aventure, ne cessons pas d'être curieux, d'apprendre, de se remettre en question. Mais surtout continuons d'incarner les valeurs de notre Administration, l'exemplarité et la discipline teinté d'humanité, comme nous avons su le faire.